



国見中学校だより

うえのはら

令和7年1月27日 第7号 文責（加藤）



学校教育目標「自ら気づき、考え、判断し、主体的に行動する生徒が育つ学校」

○ 能登半島地震から1年、阪神淡路大震災から30年…

あけましておめでとうございます。新学期が始まって早々、10日（金）は積雪や路面凍結により、始業時間を2時間遅らせなければなりませんでした。年末年始は厳しい寒さもなく、穏やかな天気が続いていただけに、急な対応に市内をはじめ県内各学校とも対応に追われました。幸い、日が差したこともあるって午後にはすっかり雪も解けました。



さて、この1月で昨年1月1日に発生した能登半島地震から1年、平成7年1月17日に発生した阪神淡路大震災から30年が経過しました。それまでの日常が一瞬にして失われ、被災された多くの方々は長く厳しい避難所での生活、そしてその後は、それまで暮らしてきた地を離れたり、仮設住宅に移ったりという生活を余儀なくされました。（能登半島地震後の仮設住宅がすべて完成したのは昨年末の事です。）

現在、本校では1年生を対象に年3回の防災教育講座を実施しています。これは、この伊万里が災害に見舞われた時、中学生の皆さんのが、どう行動し、何ができるのかをそれぞれに考え、学んで身に付けた知識とスキルをその時に発揮してほしいという思いからです。人は、自らが何らかの被害に遭わないと自分事としたり、当事者意識を持ったりすることは難しいのですが、一人一人が地域の一員として、貴重な人材に育ってもらえばと思っています。この講座の3回目が2月27日（木）に予定されていますので、よろしければご参観ください。

○ 夢に向かって!!

いよいよ受験シーズンになりました。もうすでに受験を終わり進路先が決定している人もいますが、県内外の私立高校前期・推薦試験を皮切りに、私立後期、公立特別選抜、一般選抜と3月上旬までの一月半、3年生の皆さんのが将来の夢に向かって、受験に挑むこととなります。



「受験」、「受験生」という言葉は分かっていてもなかなか実感がなかつたのに、11月の三者面談の頃から何となく追い立てられるような焦りを感じていたのではないでしょうか。受験日近づくとなおさらのことだと思います。全国の多くの中学3年生も同じような思いをしていると思います。

さて、皆さんは受験にあたり、それに夢や目的をもって臨むことと思いますが、5年後、10年後の自分を思い浮かべてみたことはありますか。試しに思い浮かべてみましょう。そうすると、そこにはどんな自分がいますか。

私も高校や大学、教員採用試験を控えていた時期、不安でいっぱいになっていたことを思い出します。でもそんな時、私は今描いている夢を叶え、次の夢に向かって進んでいる自分を思い浮かべるようにしていました。それはあまりにも楽観的と思う人もいるかもしれません、こうすると不思議と気持ち落ち着き、焦るよりも今できることに取り組む意欲が湧いてきました。一度試してみるのもいいかもしれません。

部活動の試合や大会のように、「最後まで笑顔で楽しんでいこう」とは言えませんが、自分を信じ、まずは体調を整えて当日に臨み、自分が持っている力を発揮してくれればと思います。先生方はもちろん、国見中1・2年生みんなが国見中学校からエールを送っています。

○ 新生徒会がスタートします！

例年の事ですが、この時期3年生から2年生への生徒会の引継ぎが行われます。1月15日（水）にこれまで国見中生徒会役員として、各種行事を担当してきた3年生の各部長からの話があり、2年生の新役員の任命式がありました。今回、新生徒会役員の任命にあたっては、これまでになく長い時間をかけて選考が行われました。生徒会として、各部のリーダーとして国見中学校を引っ張っていきたいという「志」を持った2年生がとても多かったこともその一員です。また、立候補してくれた一人一人の「思い」を大切にしたいけれど、全員が希望するようにはいかないジレンマの中で、先生方は何度も何度も案を練っていました。



今回、必ずしも希望通りとはならなかった人もいたと思いますが、任命式で手渡した任命書を受け取る時の皆さんの顔は、その役割の責任の重さを感じながらも3年生からのバトンをしっかりと引継いでいくという強い意志が表情に現れており、すでにこの国見中学校のリーダーの顔になっていました。



国見中は、年々、素晴らしい学校に成長してきました。それは、生徒会が先生方からのマニュアルに従って動くのではなく、「国見中学校をこんな学校にしたい、そのためには何をしたらいい？」

「こんなことやってみよう！」など、主体的な組織に成長してきたからだと考えています。もちろん、そこには生徒会とともに活動してくれる生徒の皆さん一人一人の力があったことはいうまでもありません。新生徒会を中心に、国見中学校がどんな成長を見せてくれるのか楽しみです。

○ とっさの判断と素晴らしい対応！

1月22日（水）、15時頃に一般の方から電話が入りました。それは、「たまたま通りがかったのだが、国見中学校の生徒の対応で、けがをしてうずくまっていた人が助かった。素晴らしい行動だったのでぜひお知らせしたい。」との内容でした。その30分後、今度は伊万里市消防署から「国見中学校の生徒が、2m下の水路に落ち負傷して助けを求める人を発見し、すぐに近くを通りかかった車を止め、救急車を呼ぶようお願いしてくれました。さらに、自分が来ていた制服の上着をその人にかけ、救急隊が到着するまでの間、声掛けをしてくれていました。分かっていてもなかなかできることではなく、その判断と対応に驚くとともに本当に感謝しています。」とのことでした。



電話を受けた私は、話を聞きながら、とても嬉しく誇らしい気持ちになりました。幸い、けがをしていた方は命に別状はなかったそうです。ただ、比較的暖かかったとはいえ、発見が遅くなり水路の中にずっといたとしたらと思うとぞっとします。生徒の皆さんだけでなく、私たち大人もこうした場面に直面することがないとは言えません。状況の把握、大人へのお願い、声掛けなど参考にすることが多くあります。今回、この対応をしてくれた古川莉愛さんがとったとっさの判断と対応に拍手を送りたいと思います。

<今後の予定>

- | | | | |
|-----------|------------|-------------------|-----------------|
| ・2月4日（火） | 県立特別選抜入試 | ・2月17日（月） | 県立一般選抜出願 |
| | 県内私立後期合格発表 | ・2月18日（火） | 3年実力テスト（～19） |
| ・2月10日（水） | 県立特別選抜合格発表 | ・2月21日（金） | 1・2年授業参観 学年分会 |
| ・2月11日（祝） | 建国記念の日 | ・2月27日（木） | 防災講座③13:45 多目的室 |
| ・2月16日（水） | 県下一斎部活動休養日 | 第4回PTA総務委員会 19:00 | |